



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

La UCR anuncia un plan que facilitará a estudiantes de Marina Civil culminar su Plan de Estudios en la Sede del Caribe

Plan "Toda avante" garantizará la oferta académica necesaria para poder graduarse

23 ENE 2023 Gestión UCR



El anuncio se realizó este 23 de enero en la Sede Caribe de la Universidad de Costa Rica. Fotografía: Armando Vargas.

La Universidad de Costa Rica anunció este lunes 23 de enero la implementación de un Plan Especial que facilitará a las personas estudiantes de la carrera de Licenciatura en Marina Civil culminar de forma expedita su plan de estudios en la Sede del Caribe.

Durante la actividad, el Dr. Gustavo Cutiérrrez Espeleta, Rector de la UCR, recordó los logros alcanzados por la carrera en los últimos meses y se mostró optimista por la implementación de este plan especial.

“Marina Civil es una historia de superación institucional. Cada año que pasa existen nuevos desafíos que se deben afrontar. Sin embargo, se trata de una carrera única en el país, asentada en una área estratégica de desarrollo y con una perspectiva internacional. Creemos en esta carrera, en su impacto en el desarrollo de Costa Rica”, recordó el Rector.

El plan denominado “Toda avante”, en alusión a la maniobra marítima que se realiza cuando una embarcación va hacia delante, es el resultado de un proceso diálogo iniciado entre las autoridades de la Sede del Caribe y la Vicerrectoría de Docencia y será implementado a partir de este año y hasta el 2025.

Para garantizar una adecuada implementación de este proceso, se nombró una Comisión de Seguimiento, con representación estudiantil, que acompañará y facilitará su ejecución en la Sede del Caribe.

La representante de la Federación de Estudiantes de la UCR en la comisión, Indhyra Naomy Solano García, estudiante de sexto año de la carrera de Marina Civil, agradeció la disposición al diálogo de las autoridades universitarias y extendió un voto de confianza para construir en conjunto.

“El apoyo, la cercanía y la apertura al diálogo es muy importante para nosotros como estudiantes. Yo confío plenamente en las palabras del rector y del vicerrector y esperamos que este paso que estamos dando (el Plan) sea un paso derecho”, indicó la representante estudiantil al concluir la actividad.

Por su parte, el vicerrector de Docencia, Dr. Felipe Alpízar, explicó que el Plan Especial “Toda avante” es lo que se conoce como un **Plan Remedial, que se aplica cuando una carrera se dejará de ofertar en una Facultad, Escuela o una Sede, por lo cual debe garantizar a las personas estudiantes todas las condiciones y facilidades para que puedan culminar su plan de estudios.**



El anuncio del plan remedial para la carrera de Marina Civil en la Sede del Caribe fue presentado por el Rector de la institución (centro), Dr. Gustavo Gutiérrez Espeleta; el Vicerrector de Docencia, Dr. Felipe Alpízar Rodríguez, y el Director a. i. de la Sede del Caribe Dr. Walter Anderson Rivera.

“Uno de los objetivos es justamente que la población estudiantil pueda recibir acompañamiento individual y personalizado dirigido a identificar y atender las condiciones y necesidades de formación particulares de cada una y cada uno de los estudiantes y la ruta a seguir para solventar las limitaciones encontradas”, explicó el Dr. Alpízar al presentar las características del Plan.

Estas acciones de seguimiento individualizado se dará a las 64 personas estudiantes activas de la carrera de Marina Civil.

Dentro de las facilidades que ofrecerá el plan “Toda avante” se incluye la apertura de los cursos pendientes para culminar la carrera, incluida la oferta de cursos básicos de embarque diseñados por la Organización Marítima Internacional (OMI), así como talleres de inglés conversacional especializado y tutorías de investigación para las prácticas y proyectos de graduación.

El Director Interino de la Sede del Caribe, Dr. Walter Anderson, recordó el carácter humanista e inclusivo de la UCR, así como el compromiso institucional último con el bienestar de los pueblos y del cuerpo estudiantil.

“Este plan es el resultado de la apertura a la comunicación, al diálogo, al respeto y a la suma de las voluntades. Cuando estas buenas voluntades se integran en una sola, no existen obstáculos que no se puedan superar”, reflexionó el Director a.i. de la Sede.

La Comisión de Seguimiento al plan “Toda avante” será coordinada desde la Vicerrectoría de Docencia y está integrada por las siguientes personas:

- **Representante de la Sede del Caribe:** Máster William García Morera. Coordinador de Docencia.
- **Representante de la Federación de Estudiantes de la Universidad de Costa Rica (FEUCR):** Indhyra Naomy Solano García. Solano. Suplente: Por confirmar
- **Representante de la Asociación de Estudiantes de carrera Marina Civil:** Paola López Herrera. Suplente: José Guadamuz Cruz.
- **Representantes docentes de la carrera:** Oficial María Alejandra Ramírez. Coordinadora de la carrera de Marina Civil y Dr. José María Silos, docente de la carrera de Marina Civil.
- **Representantes del Centro de Evaluación Académica (CEA):** Máster María Teresa Gutiérrez Troyo y Máster Rosa Mora Zúñiga.
- **Representante de la Vicerrectoría de Docencia:** Máster Lorna Chacón Martínez, coordinadora de la Comisión.



Personal de la Sede del Caribe y estudiantes de la carrera de Marina Civil en sesión del 23 de enero, durante la presentación del plan remedial. Fotografía Armando Vargas.

La Comisión de Seguimiento sesionó por primera vez hoy lunes 23 de enero para terminar en la Sede del Caribe, con el fin de definir los detalles del Plan Especial, el cual será presentado formalmente a las personas estudiantes dentro de dos semanas, durante la segunda sesión de la Comisión, en la cual también se atenderán todas las consultas del estudiantado.

La carrera Marina Civil fue creada en la Sede del Caribe en el 2012 y tiene tres énfasis: Ingeniería Náutica y Transporte Marítimo, Ingeniería Marina e Ingeniería Radioelectrónica.

En el año 2018, las autoridades universitarias decidieron pausar el nuevo ingreso de estudiantes con el objetivo de dar paso a un proceso de análisis con miras a implementar aspectos de mejora.

Actualmente, la carrera de Marina Civil no se ofertará más en la Sede del Caribe, pero tanto la Sede del Sur (Golfito) como la Sede del Pacífico (Puntarenas) tomaron por separado acuerdos en Asamblea de Sede mediante los que solicitaron formar parte del estudio de pertinencia académica y factibilidad administrativa-presupuestaria de la carrera para, eventualmente, ofertarse a partir del 2024.

La Licenciatura en Marina Civil obtuvo la acreditación del Sistema de Calidad ISO-9000 y una auditoría externa, que fue aplicada por la empresa Lloyd's Register Quality Assurance. Además, cuenta con una homologación temporal extendida por el Ministerio de Obras Públicas y Transportes (MOPT) como entidad rectora del transporte marítimo y aéreo del país.

Lorna Chacón Martínez

Asesora Académica de la Vicerrectoría de Docencia

LORNA.CHACON@ucr.ac.cr

Armando Vargas Morera

Periodista, Vicerrectoría de Docencia

luisarmando.vargas@ucr.ac.cr

Etiquetas: marina civil, caribe, marina, estudiantes.